
令和７年第２回定例会 一般質問通告一覧表

受 質 答弁を
付 問 質 問 事 項 質 問 要 旨
順 者 求める者

１ 宮 １ スクールロイヤーにつ (1) 本年度から導入するスクールロイヤー 教育長

崎 いて とは、学校における諸問題に対して弁護

法 士が法的根拠を基に相談・解決する制度

文 との認識でよいか。

議

員 ２ 防災中枢機能施設の運 (1) 施設がオープンしてからの今年度の運 担当所属長

営について 営予算はどれくらいか。

(2) 施設の運営における民間委託の割合

は。

２ 浅 １ ゴミステーションの管 (1) ゴミステーションの新設・修繕の助成 担当所属長

見 理・運営について 金について

隆 (2) 転入者に対するゴミの廃棄方法等の説

議 明を住民生活課が行っているが、転入後

員 のゴミに関する相談への対応について

(3) ゴミの問題に対する行政と自治会の管

理について役割分担を明確にすべきと考

えるが村の考えは。

２ 地区のイベントにおけ (1) 自治会で夏祭りなどを行う際に自治会 担当所属長

る食中毒への対応につい ごとに加入している保険料を行政で扱う

て ことはできないか。

３ 学校における防犯対策 (1) 最近、東京都立川市の小学校で校内へ 担当所属長

について の侵入事件が発生したが、村立学校での

防犯対策の現状は。

(2) 立川市と同様の事案が発生した場合の

対策は。

３ 須 １ 小中学校の学びを安心 (1) 学校給食における質・量・残さ・食事 教育長

田 安全で快適にするための 時間の状況の把握及び必要な改善の検討 担当所属長

仁 村からの支援について について （財政的なこ

美 (2) 給食着に付着した香料や化学物質によ とについては

議 る香害・過敏症等への対応について 村長）

員 (3) 保護者用名札の管理体制と、安全性を

高めるための運用改善について



(4) 北小学校における保護者用駐車場を、

南小学校・中学校と同様に整備する考え

について（安全性・利便性の観点から）

(5) 南小学校の長寿命化工事完了を踏まえ

た、北小学校・中学校における施設整備

計画の長期的な展望について

(6) 学校プールの老朽化及び維持管理の課

題と、今後の改修・統廃合・代替施設活

用等の方向性について

２ 安全な暮らしのための (1) カーブミラーの公道及び私道の設置状 担当所属長

生活環境整備について 況と課題について

(2) 私道からの出入りに関する安全対策と

して、カーブミラー設置への支援制度を

設ける考えについて

(3) 勾配のある村内地形における側溝の堆

積状況の把握と重点清掃や維持管理のあ

り方について

３ 高齢者の移動手段と運 (1) 運転免許証返納制度の利用状況は（直 担当所属長

転制限後の支援について 近３年分）。

(2) 運転免許証返納後の移動手段として実

証試験中の「しんタク」の利用状況と見

えてきた課題について

(3) 認知症の疑いで運転を制限された高齢

者が孤立しないよう、通年の移動支援と

関係機関との連携体制の整備について

４ 波 １ 農業振興について (1) 新規就農者を農業に呼び込むための支 担当所属長

多 援策は。

野 (2) 研修施設等の利活用は。

佐 (3) 耕作放棄地の活用の具体策は。

和 (4) 特産品を作る具体策は。

子

議 ２ 地域おこし協力隊につ (1) どのような役割・ミッションか。 担当所属長

員 いて (2) 活動内容は地域のニーズと結びついて

いるか。

(3) 受け入れ体制や住居や指導者の配置

は。

(4) 任期終了後の支援策は。



３ 機構改革のその後につ (1) 体制と現状について 村長

いて (2) 情報共有や連携体制の整備は。 担当所属長

(3) 職員のモチベーション維持の整備は。

４ 給食費完全無償化の影 (1) 給食の質・栄養バランスの変化は。 村長

響について (2) コメの供給は。 担当所属長

(3) 給食に対しての意識の変化は。

(4) 今後の継続性は。

(5) 子どもの意見や要望を受ける体制は。

５ 栁 １ 教育環境の地域格差に (1) 村長が掲げていた公約「ＩＣＴ活用に 村長

岡 ついて よる地域格差の解消と学力向上の推進」

利 について、その現状と今後の対策をどの

精 ように考えているか。

議

員 ２ 榛東村における児童・ (1) 小学校と中学校におけるそれぞれの児 教育長

生徒の学力向上対策につ 童・生徒の学力の現状をどのように認識

いて しているか。

(2) 教育委員会では学力向上についてどの

ように議論しており、今後どのような具

体策を講じていく考えか。

３ ＧＩＧＡスクール端末 (1) 令和７年８月にＷｉｎｄｏｗｓタブレ 担当所属長

の更新とＩＣＴ教育環境 ットからＣｈｒｏｍｅｂｏｏｋへ変更す

の整備について るに当たり、これまでの課題と期待され

る効果をどのように考えているか。

(2) 導入に向けた準備態勢（研修、家庭と

の連携、通信環境整備等）はどのように

進めているか。

(3) 校務ではＷｉｎｄｏｗｓ、授業ではＣ

ｈｒｏｍｅｂｏｏｋを使用することが想

定されるが、この運用体制をどのように

捉えているか。

(4) 長期休業中や休校時のオンライン授業

など、ＩＣＴの活用についての計画はあ

るか。

(5) 近隣自治体との情報共有や連携をどの

ように考えているか。

(6) 文部科学省が掲げる「ＧＩＧＡスクー

ル構想２．０」について、どのように受

け止めているか。



４ 学童保育におけるＷｉ (1) 学童保育所においてＷｉ－Ｆｉ環境は 担当所属長

－Ｆｉ環境とタブレット 整備されているものの、学習用途に活用

学習支援について できない現状について、どのように捉え、

改善の可能性をどのように検討している

か。

５ 第７次榛東村総合計画 (1) 第６次榛東村総合計画の成果と課題を 担当所属長

の策定プロセスと住民参 どのように総括しているか。

画について (2) 第７次榛東村総合計画の策定における

進捗状況はどうか。

(3) 計画策定における住民参加のあり方に

ついて、どのように考えているか。

(4) 関連する個別計画の進捗状況はどう

か。

６ 中 １ 村政の再建（基地対応 (1) 令和７年５月１４日に愛知県の小牧基 村長

島 ・危機管理） 地のＴ４練習機が墜落したが、第１２旅

由 団での訓練等の安全性と村と自衛隊の関

美 係について

子 (2) 課が統合されたが、いざというときの 村長

議 危機管理、機動力に欠けるのではないか、

員 また、職員数が増えて村民サービスの向

上は確認できているか。（各種サービス

の向上について問う。）

(3) 村政の見える化について、旧態のアナ 村長

ログ広報が主流だが、議会の見える化、

ライブ配信などを議会が決定すれば予算

化は可能か。

(4) 中学校等で自衛隊機などの騒音で授業 教育長

ができなかったと報告を受けているが、

その場合の授業の振替などの対応はどの

ように行ったか。

(5) 教職員の質を高め、学校の授業で分か 教育長

るかを目指しているか、また、図書館の

利用と学校教育、生涯教育の影響をどう

考えるか。

２ 村政は村民の負担を増 (1) 防災中枢機能施設で約５０億円の建設 村長

やさず暮らしを豊かに 事業が発注されたが、その入札差金等の

再分配で村民の負担を減らすことはでき



ないか。公民館使用料などを村民は無料

にし、温泉２時間券を３００円に戻すこ

とはできないか。

(2) 新給食センターができるが、使い方に 村長

ついて調理員の意見を生かしているか、

また、村産材の調達の状況は。

(3) ふるさと公園のトンネルがブルーシー 村長

トで覆われていたり、グラウンドゴルフ

場のベンチが壊れたままであるなど、ど

んなにいい道路や公民館ができても村の

勢いが感じられないが、どう考えるか。


